

Karl Blind „mit aller Hochachtung“ die Hand reicht, unter die Füße getreten und die schlechte Presse gebrandmarkt hat, ist vortrefflich und ausgezeichnet. Daß diese Art Tätigkeit, welche das größte Bedürfnis ist, nicht von demokratischen Revolutionären ausgegangen, die keine Klassenkämpfer und „Arbeiter“ demagogen sind, ist gerade der Fehler, welchem wir das Nichtzustandekommen einer vernünftigen revolutionären Partei in Deutschland hauptsächlich zuschreiben.“ Ich habe K. Heinzen Ihre sämtlichen Schriften, bis auf die beiden letzten, gesandt, muß aber vermuten, daß er sie nicht alle erhalten hat. Auch ein Ihr Wirken erläutern-der Brief von mir scheint nicht in seine Hände gelangt zu sein. Ich werde ihm nächstens nochmals schreiben. Er hat jetzt großen Einfluß in Amerika. Karl Marx hat sich 1849 schuftig gegen ihn benommen.

Mit herzlichem Gruß

Ihr

K. Bruhn.

205.

LASSALLE AN DEN POLIZEIDIREKTOR ZU LEIPZIG. (Kopie von der Hand Otto Dammers.)

Berlin,¹⁾ 10. Mai 1864.

Ew. Hochwohlgeboren

habe ich in Veranlassung meiner heutigen protokollarischen Befragung noch zu bemerken, da ich dies in dem Protokoll nicht bestimmt genug hervorgehoben finde: Ich bin preußischer Bürger, die Frage nach den Ehrenrechten einer Person ist eine Frage nach dem Personenstatus. Ich bin in Preußen im Vollgenuß aller bürgerlichen Ehrenrechte. Und folglich können dieselben auch in keinem anderen Staat auch nur bezweifelt werden, da sich dieser sonst eine ihm nicht zuständige Jurisdiktion über mich beilegen würde.

Mit vorzüglicher Hochachtung

Ew. Hochwohlgeboren

ergebenster

F. Lassalle.

¹⁾ Am 10. Mai befand Lassalle sich in Leipzig. Die Ortsangabe mag auf einem Schreibfehler beruhen.